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11 DE FEBRERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 VIAJAN ASALTOS EN MOTONETA 

 

BUSCAN A INFILTRADOS TEMPLARIOS  EN EL PODER 

 EN APATZINGÁN EL HORROR DOBLEGÓ A TODA AUTORIDAD 

 DEFIENDEN PRESUNTO CAPO 

 QUIEREN REGULARIZAR A 5 MIL COMUNITARIOS 

 SÓLO EN VIÁTICOS, 32 MDP AL MES PARA AUTODEFENSAS 

 

MÉXICO Y 4 PAÍSES DE AL FIRMAN TRASCENDENTAL ACUERDO DE 
COMERCIO 

 

ALIANZA IMPULSARÁ LAS EXPORTACIONES 

 PAÍSES DE LA ALIANZA ABREN SUS FRONTERAS 

 A POLÍTICOS... ¡ANTIDOPING! 

 PARA UTILIZAR LA SUPERVÍA PAGAS Y ESPERAS 24 HORAS 

 ELIMINAN ARANCELES PARA IMPULSAR EL COMERCIO REGIONAL 

 CNTE APEDREA LA COMITIVA DE CHUAYFFET 

 ¡ROBACHICOS! 

 APEDREA LA CNTE CONVOY DE CHUAYFFET 

 FIRMAN MANDATARIOS LA ALIANZA DEL PACÍFICO 

 

EL FISCAL PEDIRÁ HASTA 19 PARA URDANGARÍN Y EXCULPARÁ A LA 
INFANTA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

Convenio para regularizar la UMSNH 
 
El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, y el Rector de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Salvador Jara Guerrero, firmaron el convenio de colaboración para la 
regularización administrativa y financiera de la Casa de Hidalgo, que contempla una partida inicial de 35 
millones de pesos. (La Jornada, p. 35) 
 
Convenio Senado de la República-UNAM 
 
El Senado de la República y la Universidad Autónoma de México (UNAM) firmaron un convenio de 
colaboración académica para impartir la Maestría en Derecho y acreditar el nivel profesional de los 
aspirantes a ocupar las plazas del servicio civil de carrera en este órgano legislativo. (La Jornada, p. 10) 
 
Buena causa educativa 
 
La Facultad de Química y su patronato lanzaron la Campaña Financiera "100 x los Cien", con el objetivo de 
invitar a ex alumnos, empresas, fundaciones, instancias gubernamentales y público en general a reunir 
recursos necesarios que le permitan continuar su tarea de formar alumnos de excelencia. La meta es 
alcanzar 100 millones de pesos. El evento estuvo encabezado por el Rector de la UNAM, José Narro Robles. 
(El Sol de México, p. 7) 

 
SEP 

 
Anunció Chuayffet recursos extra para "Escuela Digna" en Michoacán 
 
Con la construcción de 320 nuevas escuelas en espacios donde sólo prevalecen las llamadas aulas "patito", 
Michoacán se ubica entre las entidades con mayor inversión en el rubro para este 2014. El Secretario de 
Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, aseveró que el Gobierno Federal no escatimará esfuerzos para 
lograr una educación de calidad y equidad; el enviado presidencial convocó a los padres de familia a ser 
más participativos en la toma de decisiones y en las acciones que se están ejecutando en beneficio de los 
escolapios. (El Sol de México, PP, 1 y 4-República) 
 
Se aplicará la Reforma Educativa y sus leyes secundarias: Fausto 
 
Michoacán no duda, va con la Reforma Educativa y la aplicará con toda puntualidad, afirmó el Gobernador 
Fausto Vallejo Figueroa ante el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, luego de la entrega del 
primer certificado del programa "Escuela Digna" en la entidad, al jardín de niños "Antonio Talavera". 
Consideró que así se cumple la palabra del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien 
demuestra su firme compromiso con los michoacanos y su convicción para contribuir en el desarrollo 
económico, social y cultural de la entidad. (El Sol de México, p. 4-República) 
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Apoyo a la educación. (El Economista, P. 50) 

Fue apedreado en Michoacán vehículo en que viajaba Chuayffet, quien resultó ileso 
 
Unos 40 maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) lanzaron piedras al 
Titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet, que impactaron y dañaron los vehículos que 
lo transportaban, sin causar daño al funcionario ni a sus escoltas. La agresión se cometió al concluir un 
encuentro con el Rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Salvador Jara Guerrero, 
en Ciudad Universitaria de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. (La Jornada, PP y 12) 

Que protesten, pero de forma lícita: Chuayffet 
 
Ante la agresión al convoy donde viajaba el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor, por parte de 
simpatizantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en Morelia, Michoacán; 
la denuncia será presentada por los dueños de la camioneta dañada, señaló el funcionario. En entrevista 
dijo que "todo mundo tiene derecho a la protesta, todo mundo, pero a la protesta lícita; es decir, a la 
protesta conforme a los que la ley establece (…) porque a mí me parece que existen los más amplios cauces 
para enderezar y presentarlas". Reprochó a quienes por la protesta dejan de ir a clases, "perjudicando a los 
niños en su interés legítimo y superior de recibir educación". (El Universal, p. 8) 
 
Difunde SEP convocatoria para adquirir computadoras 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer el proyecto de convocatoria para adquirir 
dispositivos electrónicos para alumnos de quinto grado de primarias públicas que inicien el Ciclo Escolar 
2014-2015, los cuales serán distribuidos en Colima, Estado de México, Puebla, Sonora, Tabasco y Distrito 
Federal. Los lineamientos se difundieron a través de CompraNet y contienen las consideraciones y 
especificaciones de los equipos requeridos para que diversos sectores hagan observaciones y opinen para 
enriquecerlo, especialmente en sus aspectos técnicos. La SEP informó que esas aportaciones se 
incorporarán a la convocatoria a la licitación, que será publicada en la primera semana de marzo de este 
año. (La Jornada, p. 13) 

SEP: obsoleta e insuficiente, la Educación Media Superior 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) acordó con las autoridades estatales reformar el modelo de 
Educación Media Superior de acuerdo con las innovaciones, avances científicos y exigencias del mundo 
actual, para brindar opciones académicas a los jóvenes. En el contexto de la Consulta Nacional para la 
Revisión del Modelo Educativo, el Subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán 
Gutiérrez, explicó que para lograr una educación de calidad, con equidad e inclusión, es preciso 
transformarse. Dijo que es fundamental identificar los que se requiere cambiar porque ha quedado 
obsoleto y definir lo que debemos reforzar para lograr que los estudiantes cumplan con sus proyectos 
educativos y de vida. (Milenio, p. 8) 
 
 CONAGO y SEP laboran en sistema de justicia 
 
El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, y el Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
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actual Presidente de la CONAGO, participarán como invitados temporales, con derecho a voz, dentro del 
consejo de coordinación para la implementación del sistema de Justicia Penal, del nuevo sistema 
acusatorio. La SEP propiciará la generación de sinergias para realizar los cambios necesarios de estudios en 
la implementación de la Reforma Penal, así como acciones con las Secretarías estatales de Educación. (El 
Universal, p. 6) 
 
 Necesita la ciudadanía una explicación sobre la cancelación de Prueba ENLACE: Romero Hicks 
 
La ciudadanía necesita una explicación detallada de la cancelación de la Prueba ENLACE, que anunció el 
Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, en donde se justifique la decisión, a partir de premisas 
sólidas de metodología educativa y se especifiquen las supuestas irregularidades en la aplicación de la 
misma, así como las pruebas e investigaciones en torno a este asunto, exigió el Senador Juan Carlos Romero 
Hicks, Presidente de la Comisión de Educación. Manifestó que se trata de un tema muy delicado en el que 
los mexicanos "esperamos una explicación más amplia", por lo que solicitarán a la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) y a la Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), un 
informe de los motivos técnicos y pedagógicos que justificaron la suspensión de la prueba. (El Sol de 
México, p. 10 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 

Lanzan OEA y México becas para ciencia e ingenierías 
 
El Gobierno de México y la Organización de Estados Americanos (OEA) anunciaron una convocatoria para 
un programa de becas a estudiantes de posgrado de las Américas en las áreas de ciencia, tecnología e 
ingeniería. El programa de becas es una propuesta conjunta del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(CONACYT), la Agencia Mexicana de Cooperación para el Desarrollo (AMEXCID) y la OEA. Dolores Sánchez, 
Directora Adjunta de Posgrado y Becas del CONACYT, abundó que los estudiantes extranjeros pueden 
beneficiarse de los 511 programas de posgrado en México, certificados como de "competencia 
internacional" o consolidados por el Quality Assurance National Program of Post-Graduate Studies (PNPC). 
(Excélsior, p. 7) 
 
 La Corte instala consejo para el Centenario de la Constitución 
 
El Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Silva Meza, instaló el Consejo Asesor 
de la Comisión Organizadora para los Festejos del Centenario de la Constitución, que está integrada por 
académicos de la UNAM, el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA), El Colegio de México 
(COLMEX) y el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). (La Crónica, p. 9) 

Emprenderán campaña en escuelas contra la pornografía en Internet 
 
Con el fin de prevenir que los niños y adolescentes sean víctimas de la pornografía en Internet, la policía de 
ciberdelincuencia preventiva, de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), 
emprenderá una campaña en cerca de 600 secundarias, con la finalidad de generar conciencia entre los 
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jóvenes sobre el riesgo de publicar fotos y datos personales en las redes sociales. (La Jornada, p. 30) 
 

ESTADOS 

 

Levanta Miguel Alonso bandera blanca en escuela saludable 
 
El Gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, junto con autoridades educativas, de salud, padres de 
familia y estudiantes del Centro Educativo Integrado "Roberto Cabral del Hoyo", que se convirtió en la 
escuela número 247 que es promotora de la salud, entorno saludable y libre de humo de tabaco e involucra 
al alumnado promotor de bienestar, entregó el certificado que avala el estatus del lugar, izó la bandera 
blanca y develó una placa conmemorativa en el patio del inmueble. (El Sol de México, p. 4) 
 
Honoris Causa a René Avilés Fabila 
 
La Universidad Popular Autónoma de Veracruz investirá el 22 de febrero al escritor como Doctor Honoris 
Causa, por sus aportaciones a las letras hispánicas. (La Crónica, p. 20) 
 
Tomó protesta Rubén Moreira a nuevas comisiones magisteriales 
 
Con las comisiones magisteriales se abre el camino para ser más transparentes en los acuerdos tomados 
con las diferentes secciones del SNTE, afirmó el Gobernador de Coahuila,  Rubén Moreira. Para seguimiento 
puntual los acuerdos suscritos en el convenio del pasado 5 de febrero entre el gobierno del estado y las 
dirigencias de las secciones 5,35 y 38 del SNTE, el Mandatario coahuilense tomó protesta a integrantes de 
diversas comisiones. (El Sol de México, p. 3-República) 
 
Deserta el 19.52% de estudiantes de nivel medio en Chihuahua 
 
Chihuahua está por encima de la media nacional en deserción escolar en jóvenes de nivel Medio Superior 
con un 19.52% anual, de acuerdo con la información de la Secretaría de Educación. De acuerdo con la 
dependencia, en Chihuahua este porcentaje se ha mantenido desde los últimos cinco años y oscila entre 7 y 
19% según el semestre y la oferta educativa. (La Crónica, p. 12) 
 
Protestan con un paro en escuelas de Papanoa por falta de maestros 
 
Por falta de al menos cinco maestros en dos jardines de niños y una escuela primaria en el poblado de 
Papanoa, padres de familia apoyaron en una protesta de paro de labores, para exigirle a la Secretaría de 
Educación de Guerrero que atienda el problema que ha causado el freno al avance en el ciclo escolar. (La 
Crónica, p. 14) 

 
 

SNTE /CNTE 

El Gobierno debe instalar una mesa de diálogo: CNTE 
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Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) exigieron al Gobierno 
federal la instalación de una "mesa central de negociación" para discutir los temas y demandas centrales de 
las secciones del gremio magisterial que se encuentran representadas en el plantón nacional que 
mantienen desde septiembre pasado en el Monumento a la Revolución. En un documento difundido ayer, 
los profesores disidentes reiteraron que no participarán en los foros regionales sobre la Reforma Educativa 
que el Gobierno federal realiza. Informaron que una comisión acudió a la Secretaría de Gobernación para 
manifestar una vez más su rechazo a la Reforma Educativa, así como al resto de las reformas estructurales 
aprobadas por el Congreso, "que en obediencia a los lineamientos de organismos internacionales, laceran 
los intereses de la clase trabajadora". Así mismo, descartaron participar en los foros sobre la Reforma 
Educativa Finalmente agregaron que la sección 22 de Oaxaca del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, que se ha agrupado en la CNTE, se prepara para llevar a cabo su tercer congreso nacional 
extraordinario, a realizarse los días 14, 15 y 16 de febrero próximos. (La Jornada, p. 13) 
 
Plantón cumplirá 5 meses 
 
Los maestros de la CNTE están por cumplir el jueves 13 de febrero cinco meses de plantón en el 
Monumento a la Revolución. (Excélsior, p. 3-Comunidad) 
 
Pasan charolas e maestros para financiar su plantón 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) impuso una cuota que va de 500 a mil 
pesos a integrantes de sus secciones para financiar a los profesores que mantienen el plantón en el 
Monumento a la Revolución. La fecha límite de aportación al "movimiento democrático" es el 28 de febrero 
y servirá también para intentar retomar el Zócalo. Lo anterior es parte del resolutivo del pre congreso de 
CNTE realizado en la Ciudad de México. (Milenio, p. 9) 
 
Cierre por marchas 
 
Por lo menos cuatro movilizaciones se efectuaron ayer en diversos puntos del D.F., pero las afectaciones 
mayores fueron al oriente, con el Frente Popular Francisco Villa, y en el Centro con la CNTE. (Excélsior, p. 1-
Comunidad) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 

México y 3 países liberan su comercio 
 
Los gobiernos de México, Colombia, Chile y Perú, integrantes de la Alianza del Pacífico, liberaron de 
aranceles a 92% de los productos y servicios que intervienen el intercambio comercial entre estas naciones. 
Este lunes, en el marco de la VIII Cumbre de la Alianza del Pacífico, el Presidente Enrique Peña Nieto 
sostuvo que este es el acuerdo económico más innovador que ha firmado México desde el Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte. Acompañado por los presidentes Juan Manuel Santos, de Colombia; 
Sebastián Piñera, de Chile, y Ollanta Humala, de Perú. El Presidente Peña precisó que con este protocolo, 
una vez que sea aprobado por los poderes legislativos de cada país miembro, se desgrava de inmediato a 
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92% de los productos y el 8% quedará sin arancel de manera gradual en mediano y largo plazos. (El 
Universal, PP y 4) 
 
Felicita Peña a la FAM 
 
En un video de menos de dos minutos, el Presidente Enrique Peña Nieto felicitó a los 6 mil 300 integrantes 
de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) por el 99 aniversario de su fundación y reconoció el papel que juegan 
en el desarrollo del país. (24 Horas, p. 14) 
 
Lanzan convocatoria para elegir consejeros 
 
La Junta de Coordinación Política (JUCOPO) emitió el proyecto de convocatoria para elegir a los consejeros 
electorales que integrarán el Instituto Nacional de Elecciones (INE), órgano que sustituirá al IFE, y lo entregó 
a los representantes de los grupos parlamentarios para su análisis. Se prevé que el llamado sea aprobado el 
próximo miércoles, durante la reunión de la JUCOPO y se turne al Pleno de la Cámara de Diputados para su 
discusión durante la sesión del jueves 13 de febrero, explicó el Vicecoordinador del PAN, Jorge Iván 
Villalobos. (El Universal, p. 4) 
 
Cuenta la SEGOB con sistema antibombas 
 
Además de un sistema contra incendios, uno contra temblores y al menos 214 elementos policiacos de 
seguridad, el conjunto de la Secretaría de Gobernación en la avenida Bucareli cuenta con sistemas de 
vigilancia para prevenir un ataque por artefactos explosivos, tiene detectores de metal y rayos X y gamma, 
equipos antibombas y perros adiestrados. Además, la sede oficial también cuenta con el auxilio de 
elementos de la Policía Federal, quienes actúan en manifestaciones a las afueras del inmueble y revisan los 
vehículos que ingresan de visita o de manera rutinaria. (Excélsior, p. 16) 
 
Van 449 decesos por influenza 
 
La Secretaría de Salud (SSA) federal informó que este lunes se confirmaron 74 nuevos casos de influenza y 
tres muertes más en el país, lo que da un total de 4 mil 4 infecciones en lo que va del año y 449 muertes. 
Las cifras de hoy siguen la tendencia a la baja de sábado y domingo, luego de los picos observados la 
semana pasada. El sábado 8, la SSA registró 3 mil 898 casos de influenza, es decir, 219 más que los 3 mil 679 
del viernes. En la misma fecha se reportaron 24 muertes, prácticamente la mitad de los 47 del viernes. La 
dependencia capitalina agregó que en el mismo periodo se han aplicado más de un millón 940 mil vacunas 
contra la influenza en su red de atención pública, así como por parte de otras instituciones que operan en la 
ciudad como IMSS, ISSSTE, SEDENA e Institutos Federales. (El Universal, p. 15) 
 
Viajan asaltos en motoneta 
 
El robo con violencia cometido a bordo de motocicletas y motonetas azota las ciudades mexicanas. En 
2013, nueve municipios o delegaciones ubicados en el Estado de México, Jalisco, Sinaloa y el Distrito 
Federal concentraron los delitos cometidos en vehículos motorizados. Un informe de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) del Edomex detalla que, según las denuncias, el primer lugar nacional en robo 
cometido con el delincuente a bordo de una motocicleta o una motoneta lo ocupó Ecatepec con 453 robos. 
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La información fue proporcionada por la diputada federal Juana Bonilla, quien la obtuvo a través de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de México y apoyó la creación de programas de revisión de 
motociclistas en Nezahualcóyotl. (Reforma, Ocho Columna) 
 
En Apatzingán el horror doblegó a toda autoridad 
 
Octavio Contreras Solórzano, ex delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor en Michoacán, ex 
Secretario General del PAN en la entidad y cercano de la familia Calderón Hinojosa, fue asesinado en 
octubre del año pasado, fue entonces cuando el ex Presidente Felipe Calderón prometió que encontraría a 
sus asesinos y terminaría con su dominio en Apatzingán. Desde entonces el problema ha ido creciendo 
hasta ser incontrolable, pues los Templarios se están extendiendo a otras regiones del país como es el caso 
de Morelia esto lo aseguran las autodefensas. (La Jornada, Ocho Columnas y 9) 
 
"Reabrir TLC es abrir una caja de pandora" 
 
Para Carlos Salinas reabrir el TLC es abrir una Caja de Pandora. México tendría áreas que le gustaría revisar, 
pero los otros socios también, afirma en entrevista. Asegura que después de iniciado el tratado hubo una 
combinación de malas decisiones con decisiones no tomadas, lo que ocasionó la crisis de 1995 y que se 
diera una tasa de crecimiento deplorable en la siguiente década. Carlos Salinas de Gortari se preparaba 
para celebrar la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) cuando el 
país comenzó a descomponerse, primero, en lo político, y más tarde, en lo económico. También asegura 
que el México que vino después, el de la crisis que dejó 16 millones de mexicanos en pobreza extrema y 
medio millón de connacionales migrando cada año a EU, a todos los mexicanos nos duele. (El Universal, PP, 
12 y 13) 
 

 

INTERNACIONAL 
 

Por la violencia, alumnos de EU se alejan de México 
 
Los reportes de los hechos de violencia en México tienen un efecto que parece secundario, pero es tal vez 
de mayor importancia: una disminución de más de 50% en una década en el número de estadunidenses que 
vienen a estudiar al país. Según Stephanie Leutert, del Consejo de Relaciones Exteriores de Nueva York, en 
el ciclo 2011-2012 hubo unos 44 mil estudiantes estadunidenses en América Latina, pero menos de cuatro 
mil en México. Es un duro costo asociado a los efectos negativos de la violencia, escribió Leutert, quien citó 
cifras del International Institute of Education. (Excélsior, PP y 21) 
 
Brasil invertirá 60 mmdd en el transporte público 
 
La Presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, anunció ayer una inversión de casi 60 mil millones de dólares en los 
próximos años para mejorar el transporte público en las ciudades brasileñas, aquejadas por problemas de 
congestionamiento vial y deficiente movilidad para la población, al tiempo la muerte de un camarógrafo 
herido el jueves en una manifestación volvió a situar las protestas en el foco de atención y puso de 
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manifiesto la escalada de violencia contra periodistas, a cuatro meses de que comience el Mundial de 
Futbol 2014. De hecho, ayer mismo una nueva manifestación en Río de Janeiro contra del aumento de la 
tarifa de los autobuses municipales, que entró en vigor el sábado, degeneró en altercados con la policía 
brasileña, según medios locales. (El Universal, p. 20) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 ESTADOS 35 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 1 15 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 1 7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 REPÚBLICA 4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 REPÚBLICA 4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 1 50 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 POLÍTICA 12 

 
La agresión, de maestros de la CNTE que rechazan reformas al sector educativo 
 

Fue apedreado en Michoacán vehículo en que viajaba Chuayffet, 
quien resultó ileso 
Ernesto Martínez y Emir Olivares 
Corresponsal y reportero 

 
Morelia, Mich., 10 de febrero. Unos 40 maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
lanzaron piedras al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, que impactaron y dañaron los 
vehículos que lo transportaban, sin causar daño al funcionario ni a sus escoltas. 
 
La agresión se cometió al concluir un encuentro con el rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, 
Salvador Jara Guerrero, en Ciudad Universitaria, acto que formó parte de una gira de trabajo por el estado. 
 
A decir de la fracción sindical del magisterio michoacano, la agresión se debió a las medidas “unilaterales” de la 
Federación en materia educativa, que “afectan no sólo a los trabajadores, sino a todo el sistema educativo”. 
 
A las 10: 40 horas, los profesores lograron brincar los cercos de seguridad y entraron por la fuerza al auditorio donde se 
realizó el encuentro, en el cual se firmó un convenio para la regularización administrativa y financiera de la universidad 
nicolaíta. 
 
Chuayffet salió por la puerta trasera del auditorio y los maestros lo siguieron hasta el estacionamiento, donde lanzaron 
piedras a los vehículos oficiales. 
 
El gobernador Fausto Vallejo y el secretario de Educación estatal, Jesús Sierra, quienes participaron en la reunión, 
salieron sin problema por la puerta principal. Debido al incidente fue suspendida una actividad y otras se postergaron. 
 
Integrantes de la CNTE bloquearon casa de gobierno desde el mediodía para inconformarse por la presencia del 
secretario de Educación, a quien también agredieron verbalmente. Tras las manifestaciones de los mentores, el 
funcionario federal dijo en conferencia de prensa que ninguna protesta debe ser ilícita ni puede atentar contra los 
derechos de los niños. La Universidad Nicolaíta condenó los hechos. 
 
Ninguno de los vehículos atacados, indicó, pertenece a la dependencia federal, y por tanto serán los dueños de las 
unidades, quienes determinen si se inicia algún proceso penal. 
 
Mencionó que debido a que en Michoacán sólo se cumplió con 47 por ciento en la aplicación del censo de la SEP, en 
caso de que la entidad quiera completar el porcentaje restante tendría que pagar con recursos propios los gastos que se 
generen con un nuevo censo. 
 
Chuayffet anunció que este año el gobierno federal destinará 420 millones de pesos para equipamiento y construcción 
de 200 bibliotecas públicas en la entidad, un centro regional de cultura en el municipio de Apatzingán y actividades de 
promoción artística. Esto, como parte de la estrategia para revertir la violencia en la Tierra Caliente del estado. 
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El gobierno de Michoacán destinará 174 millones de pesos al rubro cultural, parte de los cuales se integrarán al paquete 
de los 420 millones anunciados por Chuayffet. 
 
Erick Alba/ Especial 
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Difunde SEP convocatoria para adquirir computadoras 
Emir Olivares 

 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer el proyecto de convocatoria para adquirir dispositivos 
electrónicos para alumnos de quinto grado de primarias públicas que inicien el ciclo escolar 2014-2015, los cuales serán 
distribuidos en Colima, estado de México, Puebla, Sonora, Tabasco y Distrito Federal. 
 
Estos lineamientos se difundieron ayer a través de CompraNet y contienen las consideraciones y especificaciones de 
los equipos requeridos, mismas que “están a disposición del sector industrial, académicos, especialistas interesados en 
dicho concurso y sociedad en general, durante 10 días hábiles, para que hagan sus observaciones y den sus opiniones 
para enriquecerlo especialmente en sus aspectos técnicos”. 
 
En un comunicado, la SEP informó que esas aportaciones se incorporarán a la convocatoria a la licitación, que será 
publicada en la primera semana de marzo de este año. Además, con la idea de “garantizar la transparencia del proceso 
y el estricto apego a las normas vigentes”, la Secretaria de la Función Pública designó a la organización Transparencia 
Mexicana como testigo social para acompañar a la SEP en las etapas del proceso. 
 
El año pasado, la dependencia emprendió un programa para dotar de 240 mil equipos personales de cómputo a 
estudiantes de quinto y sexto de primaria de Colima, Sonora y Tabasco. Después de varias complicaciones, al final la 
compra de los equipos –para la que se destinaron más de 800 millones de pesos– se realizó mediante una adjudicación 
directa, debido a que las empresas que habían ganado la licitación incumplieron los contratos. 
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La Corte instala consejo para el Centenario de la Constitución  
Dennis A. García  

  
 
El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Silva Meza, instaló el consejo asesor de la 
Comisión organizadora para los festejos del Centenario de la Constitución, que está integrada por académicos de la 
UNAM, del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), El Colegio de México (Colmex) y Centro de 
Investigación y Docencia Económicas (CIDE). 
 
 Durante la instalación del consejo, el ministro Silva Meza recordó que en febrero del año pasado el Poder Judicial de la 
Federación (PJF) y las instituciones antes mencionadas firmaron un acuerdo para la conmemoración del centenario de 
la Constitución Política. 
 
 En dicho instrumento, dijo, se determinó crear un comité con el objeto de organizar, de manera coordinada por los Tres 
Poderes de la Unión, los eventos, celebraciones, homenajes, expresiones y demás acciones que serán llevadas a cabo 
hasta el año 2017. 
 
 En ese sentido, Silva Meza indicó que durante los últimos meses en el Poder Judicial de la Federación se han diseñado 
diversas líneas de acción a fin de conformar un programa de trabajo en que se destaque el cumplimiento de los 
compromisos derivados del acuerdo. 
 
 Explicó que el consejo asesor fungirá como una instancia de consulta y orientación técnica para el diseño y desarrollo 
de las acciones que se determinen, “por lo que tendrá la importante tarea de emitir opiniones, recomendaciones y 
sugerencias sobre cada una de las actividades previstas en el programa de trabajo y, en su caso, los ajustes que 
estimen requieran aplicarse”. 
 
Quienes integran el consejo asesor son Enrique Florescano Mayet, director adjunto de Proyectos Históricos del 
Conaculta; Javier Garciadiego Dantan, presidente de El Colegio de México (Colmex); María del Pilar Hernández 
Martínez, investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; Sergio López Ayllón, director general del 
Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y Luis Medina Peña, profesor investigador del CIDE y del 
Colmex. 
 
 Así como José María Muriá Rouret, investigador del Colegio de Jalisco y miembro de la Academia Mexicana de la 
Historia; Erika Pani Bano, directora del Centro de Estudios Históricos del Colmex; Lorenza del Río Cañedo, directora del 
Museo Casa de Carranza y Elisa Speckman Guerra, investigadora del Instituto de Investigaciones Históricas de la 
UNAM; por mencionar algunos. 
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Policía de ciberdelincuencia ha concluido 80 casos: funcionario 
 

Emprenderán campaña en escuelas contra la pornografía en 
Internet 
Bertha Teresa Ramírez 

 
Con el fin de prevenir que los niños y adolescentes sean víctimas de la pornografía en Internet, la policía de 
ciberdelincuencia preventiva, de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), emprenderá una 
campaña en cerca de 600 secundarias, con la finalidad de generar conciencia entre los jóvenes sobre el riesgo de 
publicar fotos y datos personales en las redes sociales. 
 
En un recorrido de la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
Dinorah Pizano, al centro de información de dicha corporación, Miguel Ángel Zamora, director ejecutivo de información 
de esa dependencia, dijo que conjuntamente con la Secretaría de Educación Pública y el Consejo General de Escuelas 
Técnicas acudirán a los centros escolares para hablar con los padres de familia sobre los riesgos que hay en ese 
aspecto y generar una cultura de autocuidado, que evite que los jóvenes se victimicen y aporten información que pueda 
causarles daño. 
 
El funcionario indicó que esa corporación ha concluido 80 casos relacionados con pornografía infantil en la ciudad de 
México, y hasta el momento tiene documentado cerca de mil incidentes en las redes sociales que se relacionan con 
acoso a menores, amenazas, robo de identidad, difamación, daño moral, extorsión, hostigamiento sexual, revelación de 
secretos y discriminación. 
 
Pizano señaló que el propósito de la visita es escuchar las necesidades que tiene la policía de ciberdelincuencia, a fin 
de poder legislar y contar con los recursos legales para que las redes sociales, como Twitter, Facebook y correos 
electrónicos se comprometan a integrar la información y guardarla el tiempo que sea necesario en caso de que la policía 
lo necesite, ya que la falta de esta información obstaculiza su trabajo, mientras aumenta el uso de datos personales, 
principalmente entre adolescentes y niños. 
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Vacunará Salud contra papiloma a 50 mil escolares 
Laura Gómez 

 
La Secretaría de Salud informó que en marzo, 50 mil niños de 11 años serán vacunados contra el papiloma humano, 
con el objetivo de prevenir cáncer de pene y que transmitan el virus a su pareja en la edad adulta. Asimismo, señaló, se 
relanzará la campaña de detección de cáncer de próstata en los adultos. 
 
En la inauguración de la Ruta de detección pportuna del cáncer, en el Bosque de Chapultepec, señaló que esta 
vacunación se ampliará a todo el país en el próximo ciclo escolar, de acuerdo con la secretaria de Salud federal, 
Mercedes Juan. 
 
La administración capitalina invertirá 8 millones de pesos en la compra del reactivo, para otorgar las dos dosis a los 
estudiantes de quinto grado, previa autorización de sus padres, pues “es más conveniente hacerlo a esta edad, antes de 
que inicien su vida sexual”. 
 
Acompañado por funcionarios de la dependencia y del Instituto de las Mujeres, así como representantes de 
organizaciones sociales, precisó que 40 mil dosis se aplicarán en las escuelas, 10 mil en zonas marginadas y a niños en 
situación de calle. 
 
El cáncer de próstata, afirmó, es la primera causa de muerte en hombres mayores de 40 años, y “va en aumento porque 
no existe una cultura de prevención, pues los hombres piensan que primero muertos que violados, cuando la prueba de 
oro es el tacto rectal”. 
 
Por ello, dijo, se realizará un tamizaje y pruebas de antígeno prostático para atenderlo a tiempo, pues de cada 10 
hombres que lo tenían, siete llegaron tarde. 
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Universidad Popular Autónoma de Veracruz distinguirá a René 
Avilés  
Notimex  

 
Por su gran aportación a las letras hispánicas y al pensamiento universal, el periodista y escritor mexicano René Avilés 
Fabila será investido el próximo 22 de este mes como Doctor Honoris Causa por la Universidad Popular Autónoma de 
Veracruz. 
 
El autor de libros como “La canción de Odette” (1982) o “Réquiem por un suicida” (1993) es considerado un protagonista 
de la literatura mexicana y un activo promotor de la cultura en este país. 
 
René Avilés Fabila nació el 15 de noviembre de 1940 en la Ciudad de México. Se licenció en Relaciones Internacionales 
por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), e hizo el posgrado en la Universidad Sorbona de París, 
Francia. 
 
Desde mediados de la década de 1970 ha impartido cátedra en la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM y en la 
Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco (UAM-X). 
 
Fue coordinador de Extensión Universitaria (1998-2002) y jefe del departamento de Política y Cultura de la UAM-X, 
director general de Difusión Cultural UNAM (1984-1985) y coordinador del taller de novela del Instituto Nacional de 
Bellas Artes (INBA). 
 
En el ámbito cultural ha ocupado diversos cargos como el de jefe de información del Comité Organizador de los XX 
Juegos Olímpicos (1967-1968) y director de Publicaciones del Instituto Nacional de la Juventud Mexicana (1967-1968). 
 
Además, fue subdirector de Relaciones Públicas del Fondo de Cultura Económica (FCE), entre 1974 y 1975, y es 
director del Centro de Escritores "Juan José Arreola" desde 1989. 
 
En el ámbito periodístico, René Avilés fue editor y director de la sección de Cultura en el diario “Excélsior” y cofundador 
de “Unomásuno”, “El Búho” y “El Universo del Búho”. 
 
Además, colaboró en “El Día”, “El Universal”, “El Nacional”, “Diario de México”, “Juego de Hojas”, “La Cultura en 
México”, “Mester”, “Revista de la UNAM”, “Zona Franca” (Caracas), “Teorema” (Bogotá) e “Hispanoamérica” (Buenos 
Aires), entre otras publicaciones nacionales y extranjeras. 
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Como escritor, en 1965, se dio a conocer con su opera prima “Hacia el fin del mundo”, la cual creó tras recibir una beca 
del Centro Mexicano de Escritores. 
 
También ha sido becario del Sistema Nacional de Creadores , de 1994 a 2000, y miembro de la Sociedad Europea de 
Cultura. 
 
A lo largo de su carrera ha recibido numerosos premios, entre ellos los nacionales de Periodismo Cultural (1991), de 
Periodistas de México (1990–1992) y de Narrativa Colima (1997) por “Los animales prodigiosos”, como mejor obra 
publicada. 
 
En 2003 creó la Fundación René Avilés Fabila, A. C. a fin de fomentar la cultura en México y cinco años más tarde 
inauguró el Museo del Escritor. 
 
La distinción se suma a otras que diversas universidades, gobiernos estatales e instituciones culturales le han hecho por 
su labor dentro de la vida cultural, intelectual y periodística de México. 
 
Entre su obra, traducida al inglés, francés, alemán, italiano, chino, coreano, ruso y servo-croata, destacan: “Tantadel” 
(1975), “La canción de Odette” (1982), “Fantasías en carrusel” (1978), “Todo el amor” (1986), “Réquiem por un suicida” 
(1993) y “El bosque de los prodigios” (2007). 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 REPÚBLICA 3 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

11/02/14 NACIONAL 12 

 

Deserta el 19.52% de estudiantes de nivel medio en Chihuahua  
Adriana Esquivel  

  
Chihuahua está por encima de la media nacional en deserción escolar en jóvenes de nivel medio superior con un 19.52 
por ciento anual, de acuerdo con la información de la Secretaría de Educación, Cultura y Deporte, donde se destaca que 
más de la mitad deja las aulas durante el primer semestre. 
 
 De acuerdo con la dependencia, en Chihuahua este porcentaje se ha mantenido desde los últimos cinco años y oscila 
entre el 17 y el 19 por ciento según el semestre y la oferta educativa, ya que Chihuahua cuenta con bachillerato y 
preparatorias técnicas. 
 
 No obstante, a nivel nacional se cuenta con un 15 por ciento de abandono escolar, informó el subsecretario de 
Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán, quien destacó que la meta es reducirlo a un nueve por ciento para el año 
2018. 
 
 Mencionó que aunque es un tema de gran importancia para el sector educativo, el avance en esta materia ha sido muy 
poco, ya que en 20 años sólo lograron reducir en un cuatro por ciento la tasa de deserción. 
 
 Dijo que el principal eje que las instituciones deben tomar en cuenta para erradicar esta problemática, consiste en 
entender que la deserción no es sólo un problema socioeconómico del alumno, sino también influye la calidad educativa 
que recibe en su preparatoria o bachillerato. 
 
“Necesitamos disminuirla seis puntos en seis años; esto refleja la magnitud del récord y el enfoque para lograrlo es 
reconocer que el abandono escolar no es sólo un factor socioeconómico, sino un problema de carácter escolar”, reiteró. 
 
 Argumentó que el 62 por ciento del abandono se realiza durante el primer año, por lo que puede influir que los jóvenes 
no se sientan motivados con la educación que reciban o el plantel que eligieron. 
 
 Mencionó que en los primeros seis meses del programa nacional para erradicar el abandono escolar, los directivos de 
los planteles federales estiman que se logró una disminución del 80 por ciento anual y del 40 por ciento entre 
semestres. 
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Protestan con un paro en escuelas de Papanoa por falta de 
maestros  
Mar Horacio Ramos en Acapulco  

 
Por la falta de al menos cinco maestros en dos jardines de niños y una escuela primaria en el poblado de Papanoa, 
padres de familia apoyaron en una protesta de paro de labores, para exigirle a la Secretaría de Educación de Guerrero 
que atienda el problema que ha causado el freno al avance en el ciclo escolar. 
 
 El presidente de la Asociación de Padres de Familia de esa zona escolar, Silverio Chávez  Valencia, indicó que la 
protesta inició a las 08:00 horas, donde alrededor de 300 personas, entre padres de familia y autoridades municipales, 
decidieron suspender las labores en los jardines de niños Juan de la Barrera y Juan Enrique Pestalozzi, así como en la 
primaria Vicente Guerrero, ante la falta de cinco maestros. 
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Plantean propuestas innovadoras y rentables en energía, clima y turismo 
 

Estudiantes veracruzanos, emprendedores; con ciencia y 
tecnología resuelven problemas 
 
Coatzacoalcos, Ver., 10 de febrero. El maratón de soluciones tec- nológicas Business Hackathon 2014: fly your 
creativity, concluyó en Veracruz; durante dos días, en el Centro de Convenciones y teatro de la ciudad de 
Coatzacoalcos, más de 200 estudiantes de universidades e institutos tecnológicos de la entidad aceptaron el desafío de 
generar propuestas innovadoras y eficientes para la resolución de problemas específicos, a través de las nuevas 
tecnologías de la información y el conocimiento. 
 
Con ideas innovadoras y rentables, los equipos multidisciplinarios, compuestos por programadores, ingenieros, 
diseñadores y mercadólogos, entre otros, desarrollaron soluciones específicas para atender problemas en sectores 
estratégicos, tales como le energía, el cambio climático y el turismo. 
 
Apoyados con herramientas tecnológicas basadas en sistemas html5, Java, Python, Ruby o Android, los participantes 
debieron pasar por diversas etapas del concurso, contando con sólo 24 horas para analizar un problema, diseñar una 
estrategia de solución, desarrollarla y presentarla. 
 
Así, de 40 equipos competidores en la primera etapa se redujo el número a 10 semifinalistas, quienes ante un jurado 
expusieron su modelo de negocios para avanzar a la etapa final, donde sólo cinco equipos hicieron válida la oportunidad 
de acceder a una beca en el Hub de Innovación iLab, proporcionada por el gobierno del estado de Veracruz. 
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Emprenderá 5 proyectos entre 2014 y 2016 
 

La Facultad de Química busca recabar 20 millones de dólares 
Emir Olivares Alonso 

 
Con la intención de emprender cinco proyectos que fortalezcan sus actividades académicas y de investigación –que 
incluyen un edificio en Mérida, Yucatán–, la Facultad de Química (FQ) de la UNAM emprendió una campaña para 
recaudar 20 millones de dólares mediante donativos. 
 
La idea es que desde ahora y hasta el 26 de septiembre de 2016, año en que se cumplen cien años de esa entidad 
académica, egresados de la institución –en particular del a facultad–, instancias gubernamentales y universitarias, 
organizaciones sociales y académicas, y el sector productivo puedan aportar algún donativo para impulsar estos 
proyectos que impactarán “en forma directa en el desarrollo de los alumnos, maestros y del país”. 
 
En una ceremonia realizada en el Club de Industriales, en Polanco, encabezada por el rector de la UNAM, José Narro 
Robles, y por el director de la FQ, Jorge Vázquez Ramos, se presentó la campaña financiera Cien por los Cien para 
invitar a la sociedad en su conjunto a colaborar con esta idea. 
 
Los cinco proyectos son: la construcción de un edificio para vinculación con la industria –que se llamará Mario Molina–, 
construir una sede de la FQ en Mérida (donde se realizará investigación en genómica, diabetes y química verde), la 
creación de cátedras de investigadores y profesionales de alto prestigio, la renovación y ampliación del equipo de alta 
especialización en la Unidad de Servicios de Apoyo a la Investigación y la Industria, y la reconstrucción del edificio Río 
de la Loza, en Tacuba, el cual fue la primera sede de la antigua escuela nacional de química industrial. 
 
En el acto, al que acudieron el premio Nobel de Química 1995, Mario Molina; el ex rector de la UNAM y ex director de la 
FQ, Francisco Barnés; el titular del Conacyt, Enrique Cabrero; integrantes del patronato de la entidad académica, entre 
otros, el rector Narro detalló que este año la FQ opera con un presupuesto de 800 millones de pesos, y este esfuerzo 
adicional ayudará a “transmitir lo que hace una de nuestras mejores entidades académicas”. Confió en que la sociedad, 
los sectores productivos, universitarios y gubernamentales respondan a esta convocatoria y puedan apoyar para 
concretar la meta. 
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El gobierno debe instalar una mesa de diálogo: CNTE 
Emir Olivares Alonso 

 
Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) exigieron al gobierno federal la 
instalación de una “mesa central de negociación” para discutir los temas y demandas centrales de las secciones del 
gremio magisterial que se encuentran representadas en el plantón nacional que mantienen desde septiembre pasado en 
el Monumento a la Revolución. 
 
En un documento difundido ayer, los profesores disidentes reiteraron que no participarán en los foros regionales sobre 
la reforma educativa que el gobierno federal realiza. 
 
Lo anterior, debido a que estas actividades “pretenden legalizar y legitimar” las modificaciones a los artículos 3 y 73 de 
la Constitución, que desde la perspectiva del magisterio disidente “lastiman a la educación pública y a sus trabajadores”. 
 
Informaron que una comisión acudió a la Secretaría de Gobernación para manifestar una vez más su rechazo a la 
reforma educativa, así como al resto de las reformas estructurales aprobadas por el Congreso, “que en obediencia a los 
lineamientos de organismos internacionales, laceran los intereses de la clase trabajadora”. 
 
En el documento, el magisterio disidente subrayó que las reformas estructurales propuestas por el Ejecutivo federal y 
aprobadas por senadores y diputados “acentúan las diferencias entre ricos y pobres, obedeciendo los lineamientos de 
los organismos internacionales que han lacerado los intereses de la clase trabajadora; por ello es importante denunciar 
en toda la República y a escala internacional estas imposiciones”. 
 
Descarta participar en los foros sobre la reforma educativa 
 
Luego de reunirse con funcionarios de Gobernación, el contingente de profesores de la CNTE regresó al plantón del 
Monumento a la Revolución “para continuar denunciando el saqueo y la privatización que los organismos 
internacionales pretenden realizar con el sector educativo en nuestro país”. 
 
Agregaron que la sección 22 de Oaxaca del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que se ha agrupado 
en la CNTE, se prepara para llevar a cabo su tercer congreso nacional extraordinario, a realizarse los días 14, 15 y 16 
de febrero próximos. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

Clase Política 
 
Los profesores disidentes se quejan de la mala imagen que de ellos proyectan los medios de comunicación, 
pero nada hacen para mejorar su presentación ante el resto de la sociedad. Ayer, supuestos miembros de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación abonaron a su mala fama al apedrear la comitiva 
que acompañaba al Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, quien viajó a Morelia para 
anunciar una inversión de 220 millones de pesos para el programa Escuela Digna. (La Jornada, p. 4) 
 
 Coordenadas, Estampas de un México Kafkiano 
 
Ayer escuchaba una entrevista radiofónica con el Secretario de Educación, quien aclaraba que su vehículo 
no fue blanco de las piedras que lanzaron los integrantes de la CNTE que lo agredieron. Sólo fue el de atrás 
y apenas le rompieron dos cristales. Como buen político, descartó que vaya a poner una denuncia en contra 
de los agresores porque eso debe hacerlo "el dueño de la camioneta dañada". Aunque lo hagan... en este 
país, hay ciudadanos de primera y de segunda. Unos pueden violar la Ley, como lo ha hecho 
sistemáticamente la CNTE, pero están exentos de todo castigo. ¡Qué fuero parlamentario ni que nada! El 
suyo es el que realmente cuenta. Los de segunda somos los demás. (El Financiero, p. 6) 
 
 Alberto Aguirre, Signos Vitales 
 
Un desperdicio, en más de un sentido. El Presidente interino del SNTE desaprovechó la oportunidad de 
manifestarse con vigor y energía sobre las imputaciones del INEE y de la SEP, de la "corrupción" de la 
Prueba ENLACE, que apuntan directamente a las bases magisteriales. Tampoco se refirió a los despidos que 
comenzó a ejecutar la autoridad educativa, para sancionar a los profesores faltistas. Y mucho menos hizo 
algún comentario sobre la agresión que sufrió la comitiva del Secretario de Educación, Emilio Chuayffet 
Chemor, en su gira por Morelia. En cambio, realizó un exhorto virtual a las bases magisteriales para 
mantener "fuerte, unido y sólido" al SNTE, que acaba de traspasar su 70 aniversario y pronto volverá a 
afrontar el escándalo del caso Elba Esther. (El Economista, p. 35) 
 
 Carlos Alazraki, Las Cartas de Alazraki, Carta dirigida a Emilio Chuayffet 
 
Estimado Secretario: Me encuentro fuera de México y hasta aquí llegaron las noticias de lo que le pasó ayer 
en Morelia. Noticia nada agradable, que por cierto y para variar, que... como mexicano... dan ganas de 
llorar de vergüenza. La cabeza del editorial decía lo siguiente: "El Secretario de Educación de México, Emilio 
Chuayffet, fue agredido a pedradas por unos delincuentes de la banda los Maestros en la Ciudad de 
Morelia". Esta banda de delincuentes, mejor conocida como los de la CNTE, fue la responsable de los 
hechos. Como podrá ver mi estimado Secretario, fríe un editorial muy fuerte. Un editorial que habla muy 
mal de la educación en México. Un editorial de dar pena. Por lo menos -mi querido Secretario- esta editorial 
no mencionó que la educación en nuestro querido México es de las más bajas por culpa de estas bandas… 
¡No es normal! Secretario Chuayffet: ¿Qué es lo que sigue? ¿También los van a perdonar? ¿También los van 
a dejar que sigan haciendo lo que les da la gana rompiendo la Ley? ¿Esta banda va seguir impune? 
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Esperamos que no. Yo me encuentro muy feliz porque a usted no le pasó nada. Y que tampoco a ninguno 
de sus colaboradores les pasó algo. Eso me da mucho gusto. (La Razón, p. 12) 
 
 Rozones 
 
¿En qué se parecen el Coordinador panista en el Senado, Jorge Luis Preciado, y el líder de la sección 18 de la 
CNTE, Juan José Ortega? Fácil: ambos usaron la misma frase para justificar sus excesos. "Las cosas se 
salieron de control", dijo la semana pasada el panista por lo de sus fiestas en el Senado y, ayer, el dirigente 
magisterial por el ataque a pedradas contra el convoy del Titular de la SEP, Emilio Chuayffet, en Michoacán, 
dijo que..."las cosas se salieron de control".  (La Razón, p. Dos) 
 
 Pulso Político 
 
Más tardó el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, en anunciar el viernes pasado el despido 
irrevocable de 500 profesores por faltar tres veces en un mes, que la disidencia magisterial en cobrársela 
ayer en Morelia, a donde acudió a suscribir acuerdos e inversiones en áreas educativas, en un hecho 
reprobable, al ser abucheado en un acto y después apedreado el vehículo en el que se transportaba. Igual 
que los demás miembros del Gabinete, a quienes el Presidente Enrique Peña Nieto instruyó ir a Michoacán 
a respaldar personalmente las acciones emprendidas por el Gobierno Federal para sacar a esa entidad de la 
situación en la que se encuentra por tanta violencia del crimen organizado, el Titular de la SEP cumplió esa 
encomienda sin imaginar la agresión de que sería objeto por parte de algunos "seudomaestros" de la CNTE. 
(La Razón, p. 8) 
 
 Javier Macías, Alto a la agresión 
 
Alto a la agresión Se puede estar en contra de la Reforma Educativa; es válido el desacuerdo con la forma 
en que Emilio Chuayffet conduce la política educativa, pero lo que no se vale es la agresión en contra del 
funcionario. Ayer, durante su visita de trabajo a Michoacán, maestros de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) apedrearon la camioneta del Titular de la Secretaría de Educación 
Pública. Por fortuna, sólo se trató de vidrios rotos. (La Prensa, p. 7) 
 
  

Más columnas del hecho suscitado en Michoacán: De Oficio Reportero. (Rumbo de MÉXICO, P. 6); Katia de 
A'rtigues, Campos Elíseos. (El Universal, p. 14); Adriana Moreno Cordero, Vanguardia Política. (El Sol de 
México, p. 12 ), Termómetro. (Ovaciones, p. 2) 
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Estimado Secretario: 
 
Me encuentro fuera de México y hasta aquí llegaron las noticias de lo que le pasó ayer en Morelia. 
 
Noticia nada agradable, que por cierto y para variar, que... como mexicano... dan ganas de llorar de vergüenza. 
 
La cabeza del editorial decía lo siguiente: 
 
“El Secretario de Educación de México, Emilio Chuay-fett, fue agredido a pedradas por unos delincuentes de la Banda 
los Maestros en la Ciudad de Morelia.“ 
 
Esta banda de delincuentes, mejor conocida como los de la CNTE, fue la responsable de los hechos. 
 
Una banda que nació en Oaxaca y que se está extendiendo peligrosamente por todo el país. Esta banda se especializa 
en el chantaje, los sobornos, los bloqueos en las calles, y los cierres de las escuelas. Esta banda también se dedica a 
bloquear la Cámara de Diputados y también la de Senadores. En fin, una banda muy peligrosa que si pierde... 
arrebata... Y si no arrebata... roba... Una banda muy especializada en chantajear a gobernadores muy débiles como el 
Gobernador de Oaxaca. ( “I don´t remember his name”  )... En fin, una banda muy terrible, muy subdesarrollada y sobre 
todo mentirosa y sin ética. 
 
Como podrá ver mi estimado Secretario, fue un editorial muy fuerte. Un editorial que habla muy mal de la educación en 
México. Un editorial de dar pena. 
 
Por lo menos —mi querido Secretario— este editorial no mencionó que la educación en nuestro querido México es de 
las más bajas por culpa de estas bandas. No mencionó que estamos clasificados dentro de la última tercera parte de los 
países en el mundo en esta categoría. Tampoco mencionó que esta banda dejó sin clases a los niños de Oaxaca 
durante un año. Como tampoco mencionó que esta banda chantajeó al gobernador de Oaxaca (yo tampoco me acuerdo 
de su nombre ) y este le pagó una fortuna aunque no hayan ido a dar clases. 
 
Me relajé mucho cuando leí el editorial y que tampoco mencionó que esta banda quebró a más de cien comercios en la 
ciudad de México porque bloquearon las calles, sin que ninguna autoridad les haya dicho algo. En fin, creo que el 
artículo de ayer no agregó nada nuevo a la Banda los Maestros. Sin embargo, lo que a muchos de nuestros lectores nos 
sigue dando mucha rabia es que esta banda sigue libre, sigue robando... ¡perdón! cobrando...  Y por supuesto... sigue 
chantajeando... 
 
Con tal impunidad que es asombrosa. 
 
Es increíble que ninguna autoridad federal o estatal haya hecho algo para ponerlos en su lugar. 
 

http://www.razon.com.mx/
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No es normal que esta banda siga por el centro y sur de la nación haciendo lo que quiere sin que nadie le haga nada. 
Simplemente... ¡No es normal! Secretario Chauyfett: 
 
¿Qué es lo que sigue? ¿También los van a perdonar? ¿También los van a dejar que sigan haciendo lo que les da la 
gana rompiendo la Ley? ¿Esta banda va seguir impune? 
 
Esperamos que no. 
 
Yo me encuentro muy feliz porque a usted no le pasó nada. Y que tampoco a ninguno de sus colaboradores les pasó 
algo. Eso me da mucho gusto. Sin embargo, mi querido Secretario, ¿cuándo se va hacer justicia? ¿Cuándo los malos 
terminarán donde pertenecen y los inocentes como la señora humilde del billete falso, no lo esté? 
 
Estimado Secretario: 
 
¿Hasta cuándo?... ¿Hasta cuándo? 
 
carlos@alazraki.com.mx 
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